

Messe du samedi 14 juillet 2018

Samedi de la 14^e semaine du temps ordinaire

Première lecture (Is 6, 1-8)

« Je suis un homme aux lèvres impures, et mes yeux ont vu le Roi, le Seigneur de l'univers ! »

L'année de la mort du roi Ozias,
je vis le Seigneur qui siégeait sur un trône très élevé ;
les pans de son manteau remplissaient le Temple.

→ Très haut dans Sa Majesté souveraine, notre Dieu n'en remplit pas moins de Sa présence d'écoute et de grâces tout ce qui est Son Temple saint.

Des séraphins se tenaient au-dessus de lui.

Ils avaient chacun six ailes :
deux pour se couvrir le visage,
deux pour se couvrir les pieds,
et deux pour voler.

→ Le Seigneur a doté ces anges près de Lui de 6 membres de plus : des ailes. Certes, pour voler où Il les envoie, mais aussi pour dire leur infini respect : ils se voilent le visage par crainte de voir Dieu avant qu'Il leur le demande. Pourquoi aussi pieds ? Ils ont là mission de voler, pas de marcher.

Ils se criaient l'un à l'autre :

« Saint ! Saint ! Saint, le Seigneur de l'univers ! Toute la terre est remplie de sa gloire. »

Les pivots des portes se mirent à trembler à la voix de celui qui criait,
et le Temple se remplissait de fumée.

→ Cette prière de louange est forte, et la fumée le manifeste. C'est pourquoi nous la chantons avec les anges à chaque messe.

Je dis alors :

« Malheur à moi ! je suis perdu,
car je suis un homme aux lèvres impures,
j'habite au milieu d'un peuple aux lèvres impures :
et mes yeux ont vu le Roi, le Seigneur de l'univers ! »

→ NB : l'impureté que cite Isaïe (la 1^{ère} po^{ur} lui ?) : celle de ses paroles et de celles de son peuple

→ Je ne sais d'où vient cette croyance qu'à moins d'être déjà saint (comme l'était Moïse), on ne pourrait voir Dieu sans mourir...

L'un des séraphins vola vers moi,
tenant un charbon brûlant qu'il avait pris avec des pinces sur l'autel.

Il l'approcha de ma bouche et dit :

« Ceci a touché tes lèvres, et maintenant ta faute est enlevée, ton péché est pardonné. »

→ Cette braise venant du feu du Seigneur manifeste Son pouvoir de pardonner les péchés des hommes

J'entendis alors la voix du Seigneur qui disait :

« Qui enverrai-je ? Qui sera notre messager ? »

Et j'ai répondu : « Me voici : envoie-moi ! »

→ Heureux Isaïe, qui a entendu un tel appel du Seigneur, et a su y répondre tout de suite !

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 92 (93), 1abc, 1d-2, 5

R/ Le Seigneur est roi ; il s'est vêtu de magnificence

Le Seigneur est roi ;
il s'est vêtu de magnificence,
le Seigneur a revêtu sa force.

→ Il peut être – selon Sa volonté – rempli de force, ou de faiblesse (du fait de la tendresse de Son cœur) !

Et la terre tient bon, inébranlable ;
dès l'origine ton trône tient bon,
depuis toujours, Tu es.

Tes volontés sont vraiment immuables :
la sainteté emplie Ta maison,
Seigneur, pour la suite des temps.

→ Les saints et saintes de Ton Nom, ô Dieu,
sont peu nombreux en proportion, mais en
force pour Ton Eglise non : ils la remplissent !

Acclamation (1 Pierre 4, 14)

Alléluia. Alléluia.

Si l'on vous insulte pour le nom du Christ,
heureux êtes-vous : l'Esprit de Dieu repose sur vous.
Alléluia.

→ Une béatitude peu connue
que nous livre là l'apôtre Pierre !

Évangile (Mt 10, 24-33)

« Ne craignez pas ceux qui tuent le corps »

→ Ne croyons surtout pas être plus prudent, plus candide...
ou plus pédagogue que Lui, et éviter ainsi les persécutions !

En ce temps-là, Jésus disait à ses Apôtres :

« Le disciple n'est pas au-dessus de son maître, ni le serviteur au-dessus de son seigneur.

Il suffit que le disciple soit comme son maître, et le serviteur, comme son seigneur.

Si les gens ont traité de Bézéboul le maître de maison, ce sera bien pire pour ceux de sa maison.

Ne craignez donc pas ces gens-là ;

rien n'est voilé qui ne sera dévoilé, rien n'est caché qui ne sera connu.

Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en pleine lumière ;
ce que vous entendez au creux de l'oreille, proclamez-le sur les toits.

→ Vos persécuteurs ont peur
de la vérité, or vous la révélez...

Ne craignez pas ceux qui tuent le corps sans pouvoir tuer l'âme ;

craignez plutôt Celui qui peut faire périr dans la géhenne l'âme aussi bien que le corps.

→ Mais ils ne peuvent faire que tuer le corps

→ Pensons à Lui,
pas à eux !

Deux moineaux ne sont-ils pas vendus pour un sou ?

Or, pas un seul ne tombe à terre
sans que votre Père le veuille.

→ Notre Père sait ce qu'Il fait
en permettant ce que je vis

→ Car le vrai enjeu, ce n'est pas
comment nous mourrons, mais
si là-haut nous aurons la Vie !

→ Il me donne la force de
ce qu'Il me donne à vivre

Quant à vous, même les cheveux de votre tête sont tous comptés.

Soyez donc sans crainte : vous valez bien plus qu'une multitude de moineaux.

Quiconque se déclarera pour moi devant les hommes,
moi aussi je me déclarerai pour lui devant mon Père qui est aux cieux.

Mais celui qui me reniera devant les hommes,
moi aussi je le renierai devant mon Père qui est aux cieux. »

→ Il y a le temps de la miséricorde
et du pardon : toute notre vie.

→ Et il y a le temps du jugement,
or Celui qui nous jugera est certes bon,
mais aussi juste et vrai...

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Evangile au Quotidien

Odes de Salomon (texte chrétien hébraïque du début du 2^e siècle)

« Ne craignez pas... Soyez sans crainte »

Je Te rends grâce, Seigneur, parce que je T'aime.

Très-Haut, ne m'abandonne pas, car Tu es mon espoir.

Gracieusement j'ai reçu Ta grâce, c'est elle qui me fait vivre.

Mes persécuteurs viendront, et ils ne me verront plus.

Un nuage d'obscurité tombera sur leurs yeux, et un air de ténèbres les obscurcira.

Ils n'auront plus de lumière pour voir, ils ne pourront plus me saisir.

Ils ont médité un plan, et il s'est anéanti pour eux.

Ils ont conçu des projets méchants et les voilà dépouillés.

Dans le Seigneur est mon espoir, je n'ai point de crainte.

Le Seigneur est mon salut, je n'ai point de crainte.

Il est comme une couronne sur ma tête, je ne chancellerai pas.

Quand même tout l'univers chancellerait, je resterai debout.

Si tout ce qui est visible périt, moi je ne mourrai pas.

Car le Seigneur est avec moi, je suis avec Lui.

Alléluia !

Commentaire Prions en Église de la 1^{ère} lecture

Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne

Sourire aux anges

J'entends le froissement des ailes des séraphins et le grondement de leurs voix : « Saint ! Saint ! Saint, le Seigneur de l'univers ! Toute la terre est remplie de sa gloire. » Cette théophanie provoque en moi un frémissement d'adoration et une joie profonde. Depuis le premier jour de l'Incarnation, la gloire de Dieu est venue demeurer au cœur de l'humanité. Chaque corps, même le plus fragile, est désormais temple du Père, du Fils et de l'Esprit.

Invitation : En ce 14 juillet, je prie pour la France et ses responsables.

Méditation Prier au Quotidien

Un frère de Taisé

Les gens dans leur ensemble n'ont pas toujours beaucoup écouté Jésus. Ses disciples ne doivent dès lors pas s'étonner quand ils ne rencontrent pas davantage le succès. En même temps, ils n'ont pas besoin de craindre l'échec. Rien ni personne ne peut les séparer de Jésus, qu'ils témoignent de lui avec ou sans succès. Le Père de Jésus, qui ne l'a pas laissé au pouvoir de la mort, est aussi le leur. Même si ce lien est encore caché, il ne manquera pas d'être dévoilé. Ce qui leur est demandé, c'est de rester fidèle et persévérant.

Je te rends grâce Seigneur de m'aimer comme je suis.